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Геометрическое моделирование процессов образования и роста кристаллов 
 

Выполнен анализ существующих методов моделирования кристаллизации в различных средах, особое 
внимание уделено методам и алгоритмам моделирования и визуализации геометрической структуры 
материалов. Рассмотрен векторный и воксельный методы моделирования, обосновано преимущество 
комбинированного векторно-воксельного метода геометрического моделирования кристаллизации чистых 
металлов и сплавов, основанного на геометрических особенностях формирования кристаллов, учете изменения 
формы зародыша в процессе роста. На основании предложенного алгоритма создан программный комплекс, 
позволяющий в процессе моделирования кристаллизации металлов и сплавов варьировать скорость 
зарождения кристаллов, изменять размер зародышей кристаллов и их огранку, задавать соотношение 
скоростей роста различных кристаллографических граней, учитывать влияние изменения температуры на 
скорость роста кристаллизованных областей. Применение такого комплекса позволит прогнозировать 
свойства сплавов для различных исходных данных, возможно его применение для моделирования процессов 
кристаллизации и в других областях. 
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Karabchevsky V.V., Kazakova A.S. Geometric modeling of crystal formation and growth processes 
 
An analysis of existing methods for modeling crystallization in various environments was carried out, special 
attention was paid to methods and algorithms for modeling and visualizing the geometric structure of 
materials. Vector and voxel modeling methods are considered, the advantage of the combined vector-voxel 
method of geometric modeling of crystallization of pure metals and alloys, based on the geometric features 
of crystal formation and taking into account the change in the shape of the nucleus during the growth 
process, is substantiated. Based on the proposed algorithm, a software package has been created that 
allows, in the process of modeling the crystallization of metals and alloys, to vary the rate of crystal 
nucleation, change the size of crystal nuclei and their cutting, set the ratio of growth rates of various 
crystallographic faces, and take into account the effect of temperature changes on the growth rate of 
crystallized areas. The use of such a complex will make it possible to predict the properties of alloys for 
various initial data; it can be used to simulate crystallization processes in other areas. 
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